

26 nov – 15 ene



La Cocina de La Casa: un 'laboratorio' para iniciativas transformadoras

La Cocina de La Casa es una experiencia piloto que busca habilitar un lugar de encuentro abierto a cualquier persona interesada en llevar a cabo proyectos de impacto social y de creación colaborativa.

- La comida desde múltiples perspectivas -social, cultural, ambiental, nutricional, artística o económica, entre otras- es el tema sobre el que gira esta primera edición.
- La convocatoria para presentar proyectos se abre el 26 de noviembre de 2024 y se cierra el 15 de enero de 2025.
- Las bases de participación se pueden consultar en lacasaencendida.es.

La Casa Encendida de Fundación Montemadrid, en su deseo de seguir abriéndose a las personas y ser útil a la sociedad desde nuevos enfoques, ha puesto en marcha un **laboratorio ciudadano** que busca generar un espacio de experimentación y de cooperación entre vecinos y vecinas, colectivos e instituciones. **La Cocina de La Casa** quiere dar respuesta de manera

creativa y colaborativa a diferentes necesidades, deseos o retos contemporáneos con proyectos que tengan impacto sobre la realidad social, generando comunidad a partir del entorno local más inmediato.

Esta **primera convocatoria** gira en torno a **la comida**, un tema crucial que afecta a diversos ámbitos de la vida en el planeta y que abarca **múltiples dimensiones**: culturales, ambientales, sociales, artísticas, económicas, tecnológicas o de género, entre otras. Partiendo de uno o varios de estos prismas, La Cocina de La Casa invita a las ciudadanas y ciudadanos a **repensar la realidad con propuestas** que busquen la forma de mejorarla o pongan el foco sobre aspectos de ella que nos ayuden a avanzar como sociedad.

Las **temáticas** que se proponen tienen que ver con el propio proceso de los alimentos desde su origen. Por un lado, todo lo que tiene que ver con el **cultivo**: iniciativas que promuevan los cultivos de proximidad, la permacultura, los huertos urbanos en solares y azoteas, los bosques comestibles, las redes de intercambio de semillas, la creación de corredores de polinizadores o la mejora de la salud de los suelos. Igualmente, lo relacionado con su **distribución**, de cara a fomentar la proximidad, los grupos de consumo o iniciativas de comedores sociales y despensas.

La **cocina**, ya sea desde una visión artística, a través del lenguaje cinematográfico, literario, musical, plástico, escénico..., ya desde la exploración de otras dimensiones, como la científica o tecnológica, es otro de los temas que se sugieren. Junto a ella, **el comer**, como espacio tanto para el cuidado colectivo como para la promoción de hábitos saludables, y la creación de experiencias que unan a las personas a través del acto de comer juntas. Y, para concluir, la **digestión**: estrategias creativas que aborden la economía circular, incorporando enfoques innovadores para reducir, reutilizar y reciclar los residuos alimentarios. Temáticas, todas ellas, transversales, además, a las diferentes áreas de trabajo de La Casa Encendida - medioambiente, educación, solidaridad y cultura-.

La iniciativa busca impulsar **proyectos** que tengan un **componente colaborativo**, abiertos a incorporar la participación de nuevas personas que hagan aportaciones al desarrollo, concreción e incluso transformación de la idea inicial. También que sean **experimentales**, capaces de generar innovación, aprendizajes y conocimiento a partir de permitir la prueba, el error y la mezcla de saberes de los colaboradores implicados. Otro de los elementos que se quiere potenciar es que sean **abiertos**: que a partir de la colaboración de otras personas puedan ser mejorados y seguir itinerarios no previstos en la idea inicial y que documenten y compartan los resultados con licencias abiertas para que las iniciativas puedan ser utilizadas y replicadas en otros contextos. Igualmente es importante que sean **inclusivos** y permitan la participación de personas con perfiles diversos que sumen distintos enfoques que enriquezcan el proceso.

Otra novedad de la convocatoria es que, como parte del carácter experimental y abierto de este laboratorio, en su gestación han estado involucradas de manera voluntaria personas que trabajan en los diferentes departamentos de La Casa Encendida, y lo han hecho realizando en este proceso funciones muy diferentes de las que desempeñan habitualmente.

Dinámica de la convocatoria

La **convocatoria de ideas** se abre **del 26 de noviembre de 2024 al 15 de enero de 2025**,

plazo para la **recepción de los proyectos** relacionados con alguna de las áreas temáticas antes mencionadas y que pueden presentarse a través del formulario habilitado [en la web de La Casa Encendida](#).

Posteriormente, tras ser seleccionados los proyectos finalistas, se abre una **segunda convocatoria en el mes de enero** dirigida a **personas que quieran sumarse** a alguno de ellos y formar parte de los equipos que van a materializar las ideas elegidas.

Una vez seleccionados los proyectos y formados los equipos, se llevarán a cabo unos **talleres de prototipado colaborativo** que tendrán lugar en La Casa Encendida entre finales de marzo y principios de abril. Finalmente, a finales de mayo se presentarán los resultados en un evento festivo que se celebrará en La Casa Encendida.

La convocatoria está **dirigida a cualquier persona, colectivo o institución** que quiera hacer una propuesta que busque mejorar la vida en el barrio o en su entorno, y que tenga ganas de aprender y de compartir conocimientos. Podrán participar también menores de edad, siempre que vayan acompañados por una persona mayor de 18 años, y que ambos participen conjuntamente.

Toda la información de la convocatoria está disponible en la web de La Casa Encendida lacasaencendida.es.

El proyecto está dirigido por **Marcos García**, gestor cultural especializado en laboratorios ciudadanos. Entre 2014 y 2021 fue director de Medialab Prado. Trabaja apoyando a diferentes organizaciones en el proceso de habilitar lugares de encuentro para la experimentación y el desarrollo colaborativo.

Prensa de La Casa Encendida
Alejandra Mareque | Josefina Blanca
T. 913685934 | 913685950
comunicacionlce@montemadrid.es
lacasaencendida.es